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A. Anwesenheit

a). Anwesende Mitglieder
• Christian Peppel
• Simon Zapf
• Nadine Laube
• Ruben Mons
• Andreas Hierl (bis 19:00 Uhr)
• Carina Braun
• Tobias Pfützner
• Jan Rieger (bis 20:00 Uhr)
• Jan Raab (bis 20:00 Uhr)
• Tim Kotschenreuther
• Marco Schering (bis 19:30 Uhr)
• Silvan Weiss (bis 19:55 Uhr)

b). Stimmrechtsübertragungen
• Conrad Schröder → Christian Peppel
• Carina Görnert → Carina Braun
• Betty Tessema → Jan Raab (bis 20:00 Uhr)
• Andreas Hierl → Tim Kotschenreuther (ab 19:00 Uhr)
• Marco Schering → Tobias Pfützner (ab 19:30 Uhr)
• Silvan Weiss → Simon Zapf (ab 19:55 Uhr)
• Jan Rieger → Nadine Laube (ab 20:00 Uhr)

c). Gäste
• Melissa Fegus (VWI)
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B. Formalia

Sitzungsbeginn: 18:11 Uhr

Ort: K1-119

Sitzungsleitung: Christian Peppel

Protokoll: Jan Rieger und Simon Zapf

Ladung: wird als ordnungsgemäß und fristgerecht festgestellt.

Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

Es befinden sich 15 Stimmen im Raum.

Tagesordnung wird per Akklamation angenommen.
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C. Gastthemen

Die anwesenden Gäste haben keine Themen.

D. Berichte aus Gremien

D.1. UniLust

Die Mail bezüglich der Prüfungsanmeldung wird nun von der Stuve und nicht mehr zentral von
der Uni versendet. Die FAU redet mit Investoren über den Umbau des König-Otto-Hotels zu einem
Wohnheim, um neuen Wohnraum für die internationalen Studierenden und alle weiteren Studen-
tInnen zu schaffen. Es wird auf das Ergebnis eines Gutachtens zum Siegel der FAU gewartet. Ei-
ne Woche nach der Massenexmatrikulation wird es eine Exmatrikuliertenbefragung geben. Dies
dient zur Generierung von statistischen Daten bezüglich des Anteils an Abschlüssen an der FAU.

D.2. Konvent

Eine Spratstelle ist vakant. Büsra Basol wurde bis Weihnachten in den Sprat gewählt, wird aber
anschließend wieder aus diesem ausscheiden. Es wurde ein allgemeingültiges Papier bezüg-
lich der Haltung des Konvents zum Iran verabschiedet. Zudem wurde ein Papier zur Honorierung
studentischen Engagements in der Stuve verabschiedet. In diesem Papier wird studentisches
Engagement durch Verlängerungen der Regelstudienzeit belohnt: 1 Jahr im Sprat führt zu einem
zusätzlichen Semester. 2 Jahre Konvent oder FSV führen zu einem weiteren Semester. Letztlich
wurden diverse alte Positionspapiere des Konvents bestätigt.

D.3. Senat

Conrad Schröder ist nicht anwesend und kann daher nicht aus dem Sprat berichten.

D.4. Sprat

Es ist kein Sprati anwesend. Daher kann aus dem Sprat nichts berichtet werden.

D.5. FakRat

Der Studiengang, Automation Technology, wurde trotz studentischer Enthaltung als Bachelor-
und Masterstudiengang bestätigt, er ist der einzige konsekutive Studiengang in Deutschland zu
diesem Themenfeld. Die studentischen Vertreter haben die Einführung jedoch mündlich kritisiert,
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da es aktuell gravierende Probleme in der Betreuung der Studierenden gibt. Dieses Betreuungs-
problem basiert auf Buzz-Word-Studiengängen, zu denen auch Automation Technology zählt.
Die Mastneuzulassungsrichtlinien wurden verschärft. Bei der Zulassung ist eine Notenerfassung
integriert, welche die unterschiedliche Notenvergabe diverser Universitäten berücksichtigt.

D.6. Bericht vom Baugespräch

2024 soll mit dem Umbau des Himbeerpalastes begonnen werden.
Es wird intensiv nach Standorten für neue Wohnheime gesucht. Ein Umbau des König-Otto-Hotels
würde nur 60 neue Wohnungen bringen. Der Investor möchte einen langen Dauermietvertrag,
aber eine Betreuung des Wohnheims durch das Studentenwerk. Bezüglich der leerstehenden
Wohnheime in Erlangen gibt es keine Neuigkeiten. Diesbezüglich müsste beim nächsten Bau-
gespräch erst nachgefragt werden. Das Julius Wrede Heim direkt neben der Langemark-Mensa
wird in unbestimmter Zeit auch von Umbaumaßnahmen betroffen sein. Der Kanzler sucht aktuell
nach Ausweichwohnheimen für die Übergangszeit des Umbaus. Es existiert die Idee, das Rom-
melwohnheim um 200 Plätze zu erweitern.
Es kommt ein Toprechenzentrum an das Südgelände. Die Abwärme des Rechenzentrums soll
das Rommelwohnheim heizen.
Die Begehung der Freifläche wird später in der Sitzung besprochen. Laut Kanzler sollen auf dem
Platz zwischen den Hörsaalgebäuden Solarzellen aus FAU-Produktion angebracht werden. In der
Sitzung der FSV wird angemerkt, dass die Dächer des Mathematikgebäudes sehr gute Standorte
wären. Dies wird dem Kanzler gegenüber angesprochen.

D.7. Podiumsdiskussion 29 € Ticket

Die Podiumsdiskussion zum 29 € Ticket war sehr interessant. Es soll jedes Semester eine Podi-
umsdiskussion mit einem neuen Thema geben. Die Beteiligung an der Podiumsdiskussion war
sehr gering.

D.8. ZGS Vortreffen

Es gab ein erstes Vorabtreffen, bei welchem das neue Anstellungsverfahren erklärt wurde. Die-
ses dient dazu, dass weniger Dauerstellen die Mittel des ZGS binden. Dadurch kann das ZGS die
Mittel wieder neu zuteilen. Die dafür notwendigen Regeln wurden unabhängig vom Hochschulge-
setz eingeführt.

D.9. Tag der Technischen Fakultät

Am Tag der technischen Fakultät waren die meisten Science-Slams eher Fachvorträge als wirk-
lich spannend.
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Es wurden diverse statistische Zahlen aufgeführt: An der TechFak gibt es dieses Jahr 2117 An-
fänger. Letztes Jahr waren es nur 1412. Jeden Werktag promoviert jemand an der TechFak. An
der TechFak gibt es 25 % Frauenanteil, aber weniger als 10 % der ProfessorInnen sind weiblich.
Es viel an 6G geforscht. Die Promotionsvorträge waren alelrdings in Comic Sans verfasst. Es gab
außerdem relativ wenige studentische Teilnehmer.

D.10. Weitere Gremien

Es gibt keine Berichte zu weiteren Gremien.

19:00 Uhr: Andreas Hierl verlässt die Sitzung und überträgt seine Stimme an Tim Kotschen-
reuther. Es sind weiterhin 15 Stimmen anwesend.

E. Sonstige Berichte

E.1. Hochschuldidaktik TÜV

Die Veranstaltung fand beim FBZHL statt. Das FBZHL (Fortbildungszentrum der Hochschullehre)
bildet Dozierende und Tutoren aus und bietet dafür mehrere Seminare an.
Die Idee hinter der Veranstaltung war, die Studierenden zu befragen, wie die Lehre verbessert
werden kann und mit diesen Informationen das Angebot des FBZHL zu verbessern. Das FBZHL
ist auch bei den Studierenden nicht bekannt. An den Seminaren nehmen hauptsächlich Dozenten
aus dem Mittelbau (insbesondere Promovierende) teil. Daher muss die Werbung für das FBZHL
verbessert werden. Das Programm soll regelmäßig stattfinden.

F. Berichte der Arbeitskreise

F.1. AK Protokoll

Das Konzept für das Protokoll wurde komplett überarbeitet und standardisiert. Die FSV-Tech hat
nun einen HackMD Workspace, um keine Links mehr umbiegen zu müssen.

F.2. AK Inventar

F.2.1. Kühlschrank

Die FSI-Chemie braucht Informationen zu den technischen Daten des Kühlschranks.
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F.2.2. Crushed Ice

Im Fahrradkeller liegen noch zwei große Packungen Crushed-Ice. Es stellt sich die Frage, wer
diese mitnhemen möchte, damit die Gefriertruhe ausgeschalten werden kann.

F.2.3. FSI EEI Winterfest

Die FSI-EEI möchte für ihr Winterfest die Funkgeräte ausleihen. Der FSI reichen die kleinen Funk-
geräte der FSV. Die großen Funkgeräte wäre überdimensioniert für den Anlass. Die Funkgeräte
sind alle im Lager des H7.
Zudem möchte die FSI-EEI die Bastmatten zur Deko ausleihen. Valentin Olpp hat davon abgera-
ten, diese auszuleihen. Die FSV-Tech hat nichts gegen das Ausleihen der Bastmatten, solange
die Bastmatten wieder unbeschadet zurückkehren.

F.2.4. FSI CBI Weihnachtsfeier

Die FSI-CBI möchte die Musikanlage und die Lautsprecher der FSV-Tech ausleihen. Es geht um
alle 4 Lautsprecher der FSV-Tech. Die Ausleihe wurde bereits im Vorfeld zur Sitzung geklärt.

F.2.5. eSports

Die Verantwortlichen der eSports-HSG haben die Schlüssel wieder zurückgebracht, welche die
FSV ihnen geliehen hatte.

F.3. AK PR

Jan Raab erklärt seine Idee für einen Adventskalender von der FSV-Tech. Dieser wäre jedoch viel
Aufwand. Früher wurden jeden Tag FSIen und HSGen vorgestellt. Es wäre möglich, verschiedene
Orte an der TechFak oder Tätigkeiten der FSV je Tag vorzustellen. Alle drei Möglichkeiten sind
jedoch für die kurze Zeit, die noch bis zum 1.12. zur Verfügung steht, zu aufwendig.
Im neuen Jahr wird es eine Vorstellungsrunde der FSV geben. Jan Raab bittet daher alle Mitglie-
der der FSV, die schönsten Spaßbilder von sich herauszusuchen und an ihn zu senden.

19:30 Uhr: Marco Schering verlässt die Sitzung und überträgt seine Stimme an Tobias Pfütz-
ner. Es sind weiterhin 15 Stimmen anwesend.
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F.4. AK IT

Neue Website der FSV-Tech ist online. Wer Zugang möchte, soll Jan Raab persönlich anschrei-
ben.

F.4.1. Verteiler und IT-Orga

Mittlerweile sollte jedes Mitglied der FSV-Tech Zugang zum NAS haben. Diejenigen, die vor kurz-
em einen Account per Mail bekommen haben, sollten ihr Passwort ändern. In der FSV stellt sich
die Frage, wie mit den Accounts der ehemaligen FSV-Alumni*ae verfahren werden soll. Die Frage
wird nicht abschließend geklärt.
Einige Mitglieder der FSV-Tech haben vermutlich noch kein Konto im Stuve-Wiki. Es wird darum
gebeten, sich ein Konto zu erstellen und dieses im Google-Docs einzutragen
Mehrere Mitglieder der FSV wurden zu diversen Mail-Verteilern hinzugefügt, um die Zugehörig-
keit zu den AKs auch in der Mailverteilerstruktur widerzuspiegeln. Auf den Adminverteilern sind
nur diejenigen Mails relevant, die von CIO hinsichtlich Sicherheit kommen. Ein Mailfilter ist sehr
hilfreich. Im Anschluss an die Sitzung wird das Einrichten von Filtern erklärt. Es sollten mindes-
tens 2 Leute auf den Verteilern sein, um die sicherheitsrelevanten Mails zu erhalten.
Ruben Mons hat folgende Verteiler als leer identifiziert. Leer bedeutet dabei, dass es keine Mails
im Mailarchiv gibt, aber Personen auf dem Verteiler drauf sind.

• stuve-tech-aktionen (leer)
• stuve-tech-gremienmitglieder (leer und vermutlich überflüssig, da es stuve-tech-gebuehrengremien
gibt)

• stuve-tech-news (leer und ein Umbrellaverteiler der auf alle stuve-tech-news Verteiler leitet)
• stuve-tech-pr (relativ leer. Die Mails von Later landen dort. Later ist ein Dienst für Instagram-
Posts.)

• stuve-tech-sitzungsraum (unklar, ob der Verteiler genutzt wird. Es gibt kein Adminkenn-
wort.)(Idee: Raumbuchung via Mail)(nicht öffentlich)(Würde einen Raumverantwortlichen
brauchen)

Von der anwesenden FSV werden die Verteiler für Gremienmitglieder und Sitzungsraum als wei-
terhin relevant erachtet.

F.4.2. Kalender auf NAS

Der Kalender des NAS lässt sich mit Google Kalender verbinden, aktualisiert sich jedoch nicht
automatisch.

Seite 8



F.5. AK Rundmail

Aus dem AK nichts Neues.

F.6. AK Wasserspender

Vor zwei Wochen wurde neues CO2 bestellt. Dieses ist wegen Lieferschwierigkeiten noch nicht
vor Ort. Die Anlieferung dauert wahrscheinlich noch länger. Von der FSV wird für sinnvoll erach-
tet, ein Schild an den Wasserspendern anzubringen, welches die Situation knapp erklärt.

G. Entsendungen

G.1. CME-Studienkommission

Die bisherige studentische Vertreterin Pooja Vineeth scheidet aus der CME-Studienkommission
aus. Als Ersatz wurde Lidia Fargueta vorgeschlagen. CME steht für Communication and Media
Enginering.

Wollen wir Lidia Fargueta als Ersatz für Pooja Vineeth in die CME-Studienkommission ent-
senden?

Stimmen dafür: 12 Stimmen dagegen: 0 Enthaltungen: 3

19:55 Uhr: Silvan Weiss verlässt die Sitzung und überträgt seine Stimme an Simon Zapf. Es
sind weiterhin 15 Stimmen anwesend.

G.2. KFL

Tanja und Svenja verlassen die KFL. Dadurch werden ein stimmberechtigter und ein nicht-stimmberechtigter
Posten frei. Bevor die Mail an die FSIen und HSGen nach Interessenten versendet wird, wird in
die Runde der anwesenden FSV-Mitglieder gefragt, ob Interessenten bestehen.
An der FSV-Sitzung am 12.12 sollen die neuen Mitglieder nominiert und gewählt werden.

20:00 Uhr: Jan Rieger und Jan Raab verlassen die Sitzung. Jan Rieger überträgt seine Stim-
me an Nadine Laube. Die Stimmrechtsübertragung von Betty Tessema und die Stimme von
Jan Raab verfallen. Es sind 13 Stimmen anwesend.
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H. Finanzanliegen

Es sind keine Finanzanliegen eingegangen.

I. Weitere Themen

I.1. Arbeitstag vom 19.11

Am Arbeitstag der FSV-Tech wurde Folgendes erreicht:
• Aufhängen eines Banners
• Inventarisierung der Schränke
• Mindmappen von Langzeitthemen zum Abhacken auf dem Whiteboard
• Anfertigen von Origamikunst

I.2. Gesprächsmöglichkeit mit dem Dekanat am 05.12

Am kommenden Montag gibt es die Möglichkeit für ein Gespräch mit dem Dekanat. Das Ge-
spräch findet um 17 Uhr im Dakanatszimmer mit 4-5 Personen statt. Es wird voraussichtlich 1,5
h lang gehen. Bei dem Gespräch sollen Themen genannt werden, welche an der TechFak nicht
funktionieren. Conrad Schröder und Andreas Hierl hätten Lust teilzunehmen. Nadine Laube und
Christian Peppel sind auch mit dabei. Das Dekanat hat um eine Themenliste gebeten, welche
vorab einzureichen ist.
Während der Sitzung wurden folgende Themen vorgeschlagen:

• Internationale Studiengänge und deren Wohnsituation
• Weniger Relevanz der Lehre und mehr auch Internationals. Gute Idee?
• Problematik bei AI ansprechen, weil der Informatik-Lehrstuhl-5 sehr überlaufen ist, wo-
durch Abschlussarbeiten am Lehrstuhl nahezu nicht möglich sind

• Fokus an FAU: Viele StudentInnen auf wenig ProfessorInnen. Dies wird an der TUN besser
sein.

• Evaluationsergebnisse auch auf Englisch ermöglichen
• Ermöglichung einer Evaluation nach der Prüfung, um ein vollständigeres Bild zu generieren
• Übernachtungsverbot der Universität aufheben
• Die FSV ist offiziell gewählt, wird aber von Uni-Personal teilweise nicht erkannt
• Exzellenzklusterberufungen und Findungskluster, welche ohne Studentische Vertreter sind,
kritisieren
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• Die Contact-Messe und ähnliche Großveranstaltungen an der TechFak fallen aus bis es ein
neues Veranstaltungszentrum gibt

• Das Prüfungsamt ist extrem überlastet und nicht erreichbar. Urlaubsvertretungen am Prü-
fungsamt sind ebenfalls nicht erreichbar

• Der Klausurenplan wurde nicht veröffentlicht

I.3. Begehung der Freifläche Tentoria II am 05.12

Am kommenden Montag ist der neue Termin für die Begehung der Freifläche. Es wurde um eine
Vorabübermittlung der Namen der studentischen Vertreter gebeten. Vor Ort werden Maßnahmen
zur Campusverschönerung und Maßnahmen für den Campus besprochen. Die folgenden Perso-
nen nehmen teil: Jan Raab, Andreas Hierl, Ruben Mons und die FSV-Nat.
Aus dem Baugespräch wurde berichtet, dass die Freifläche, auf der ursprünglich die Tentoria er-
richtet werden sollte, für ungefähr 10 Jahre nicht bebaut werden wird. Der Rundgang wird neben
der Freifläche auch über weitere Teile der TechFak und NatFak gehen. Dabei sollen Vergröße-
rungsmaßnahmen besprochen werden. Es soll eine dichtere Hecke zur Straße entstehen, wel-
che mit Wildwuchs durchsetzt ist, um Lärm abzukapseln. Die FSV schlägt folgende Ideen vor:
Outdoor-Hörsäle, ein Grillplatz mit fest installiertem Equipment und Sitzplätzen, ein Container für
die FSV-Tech mit mehreren Stockwerken, Rutsche und " Feuerwehrstange ".

I.4. Stand des Tee Ausschanks

Es werden 1,5 kg Tee an die TechFak geliefert. Simon Zapf stellt sich 3 Tage mit dem Wasser-
kochen an den FSV-Raum, um Tee an die StudentInnen auszuschenken. Der Liefertermin und
die Ausschanktage stehen noch nicht fest. Simon Zapf schreibt diesbezüglich nochmal auf dem
Discord der FSV.

I.5. Internationale FSI

Christian Peppel hat letzte Woche mit den Erstsemestern von CEP geredet und ein paar Freiwil-
lige aufgetrieben, mit denen er sich vor Weihnachten nochmal trifft. Als Termin steht der 12.12.
fest. Zu diesem Treffen wird Christian Peppel noch andere internationale Studiengänge einladen.
Christian Peppel stellt der FSV die Frage, wer Fachschaftserfahrung hätte und bei der Einführung
der internationalen FSI helfen würde. Es melden sich Ruben Mons, Jan Rieger und Nadine Lau-
be. Des Weiteren wird gefragt, welche Kontakte zu den anderen internationalen Studiengängen
existieren. Die FSV brainstormt die folgenden Namen:

• ACES: Rene Zahn oder Fabian Benschuh
• AI: FSI-Inf
• Data Science: FSI-Mathe-Physik (dies ist jedoch ein Thema der NatFak)
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I.6. Studentische Rednerinnen auf der Absolventenfeier

Es werden Studentische RednerInnen für die Absolventenfeier gesucht. Die FSV-interne Deadline
ist der 15.12. Als Belohnung für den Vortrag gibt es einen FAU-Gin. Die Absolventenfeier findet
am 10.02.23 in H7 und H11 statt.
Es wird eine E-Mail an alle FSIen und HSGen der TechFak gesendet, wo nach Interessenten ge-
fragt wird. Zudem wird in der FSV die Frage nach Interessenten gestellt.

I.7. Anstehende GO-Änderung

Die Grundordnung der FAU soll geändert werden, um Entsandte aus Gremien abwählen zu kön-
nen. Die notwendige GO-Änderung wird im Sprat ausgearbeitet. Zudem sollen Personaldebatten
vor Entsendungen ermöglicht werden. Es soll ein Verbot weiterer Veranstaltungen neben studen-
tischen Vollversammlungen eingeführt werden.
Nächstes Jahr wird es wahrscheinlich eine Vollversammlung der Studierenden geben, bei wel-
cher ein studentisches Stimmungsbild generiert werden soll.
Sobald der Konvent über den GO-Antrag abgestimmt hat, werden die FSVen zu einem Meeting
eingeladen, bei welchem Einwände gegen die GO-Änderungen erhoben werden können.

I.8. Ergebnis der T-Shirt Abstimmung

Es werden normale T-Shirts mit dem Design des Vorjahrs in der Farbe Burgund bestellt.

I.9. FSIen Glühweinwanderung

Die Datumsfindung für die FSIen-Glühweinwanderung ist schwer. Es wird einen Terminklick über
den Zeitraum von zwei Wochen geben. All diejenigen, die am gefundenen Termin können, neh-
men daran teil. Die FSIen-Glühweinwanderung soll zum gegenseitigen Kennenlernen der FSIen
und FSV dienen.

I.10. StuZuKo Fördermittelverteilung

Dieser Tagesordnungspunkt ist ein Reminder für die FSV-Tech und wird auf die nächste Sitzung
vertagt.

J. Nächste Sitzung

Sitzungen finden im zweiwöchigen Rhythmus abwechslend Montag und Mittwoch ab statt. Der
nächste Sitzungstermin ist der 12.12.22.
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20:55 Uhr: Die Sitzung wird geschlossen.
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